

BYRRH

VIN TONIQUE et APERITIF

RECOMMANDE AUX FAMILLES VENTE EN 1912: 11,000,000 DE BOUTELLES L. VIOLET, THUIR, FRANCE

Agents: PAUL GELPI & SONS, New Orleans

BYRRH

Le Temps

BULLETIN METEOROLOGIQUE OFFICIEL

Observations prises Lundi à 8 heures du soir.

MARDI, 5 Janvier.

Prediction pour la Nouvelle-Orleans et les environs. — Pluie; vents légers de l'Est.

TEMPERATURE.

La température d'hier à la Nouvelle-Orleans, suivant le thermographe du bureau météorologique des Etats-Unis, sur le toit de la Douane, était comme suit:

Table with 2 columns: Heure (7 a.m., 8 a.m., 11 a.m., 1 p.m., 3 p.m., 5 p.m.) and Température (48, 48, 50, 50, 52, 51). Includes a note: 'Le tableau suivant donne le temps pour la journée du 4 Janvier 1915 à la Nouvelle-Orleans.'

Chronique Régionale

EN LOUISIANE

Trois hommes ensevelis sous un mur. Jennings, Lae, 4 Janvier. — Trois hommes ont été tués aujourd'hui par l'écroulement d'un mur au pied duquel ils étaient en train de travailler. Les victimes sont D. F. Tilsbury, 60 ans; Joseph Murrey, 22 ans; et Richard Montaigne, 20 ans. Quand les trois victimes furent retirées de sous l'amas des débris, ils respiraient encore, mais malgré tous les soins qui leur furent prodigués ils expirèrent peu de temps après.

Le vol de la Banque de Winsboro. Columbia, Lae, 4 Janvier. — On suppose que l'individu qui a volé la banque d'Etat de Winsboro se cache dans ces parages. Un posse a été organisé pour découvrir un inconnu qui a engagé un nègre pour traverser la rivière Ouachita ce matin de bonne heure. Peu de temps avant de traverser la rivière on lui remit des provisions qui avaient été achetées à Columbia par un confédéré. Le signalement de cet inconnu correspond à celui fourni par les employés de la banque.

Mort d'un pionnier. Thibodaux, 4 Janvier. — Après une maladie de plusieurs semaines, le Dr. H. P. Dansereau est mort, ici, âgé de 82 ans. Il était natif de Verchères, Canada, mais habitait Thibodaux depuis cinquante ans. Le défunt était très estimé, avait un large cercle d'amis, et était un vétéran confédéré. Il laisse deux fils et trois filles.

Prosperité d'une ville. Lac Charles, 4 Janvier. — Durant l'année 1914, on a construit plus de 130 maisons nouvelles dans cette ville, évaluées à \$350,000. D'après le rapport du collecteur, 3,650 personnes ont payé l'impôt pour les écoles publiques.

Melons d'eau en Janvier. Grand Cane, 4 Janvier. — Mme P. E. Allen, invitait hier, ses amis à une collation. A la grande surprise des invités Mme Allen leur servait des tranches de melons d'eau magnifiques, cultivés sur sa ferme. Les melons avaient été préservés par un procédé inventé par Mme Allen.

Arrêt de sursis accordé. Dans l'affaire du Dr. Charles Gelbke, Jules Hotard, président du Jefferson Voice; A. E. Stone, éditeur du Journal, et David Schwartz de Gretna, accusés d'avoir publié le nom de certaines personnes dans le "Voice," après que le Juge Edgington avait donné contre ordre, le gouverneur Hall, leur a accordé un arrêt de sursis.

Mourts. Shreveport, 4 Janvier. — Mme Lizzy Leopard, accusée il y un an d'avoir assassiné son mari, a été de nouveau traduite devant la Cour Criminelle de District, ce matin, et le procès a été fixé au 22 Janvier.

Vente de banes. Plaquemine, 4 Janvier. — La somme de \$2,000 a été réunie à la vente des banes de l'église catholique de St. Jean, dimanche dernier.

Collecte d'impôts. Farmersville, 4 Janvier. — Le percepteur des taxes de la paroisse l'Union, vient de publier son rapport pour l'année 1914: impôts des écoles publiques \$1,277; impôts en général \$25,342.

Deux noirs lynchés. Montgomery, Ala., 4 Janvier. — Ed. et Will Smith, coupleur, impliqués dans l'assassinat de R. A. Stillwell, fermier de Elmore, ont été lynchés jeudi. Trois arrestations ont eu lieu, et le grand jury a ouvert une enquête.

LUI ET DIEU

J'ai dû parler d'un ouvrage qui devait s'appeler "Dieu et son temps," S'il n'est point encore sous presse, quel intéressant chapitre pourra y être consacré aux relations tantôt oratoires tantôt épistolaires qu'entretenant actuellement avec l'Étre suprême l'empereur Guillaume III. Du temps où son yacht, le "Hohenzollern," présentait cette particularité si rare aujourd'hui parmi les vaisseaux allemands de naviguer sur les mers, Guillaume aimait à faire le pont à son bord. Chaque jour il réunissait ses matelots pour lire les prières et prononcer des oraisons. L'aigle impérial tenait lieu de lutrin et les canons du yacht pouvaient servir au royal prédicateur de transition pour parler de ceux de l'Eglise. Quelques-uns de ses sermons sont demeurés fameux, notamment celui où condamnant les péchés des hommes dans les pays voisins du sien, il conseillait à l'Éternel de tenir sa foudre sèche.

Ces pratiques créèrent, dans la pensée de l'Empereur, un commencement d'intimité, une sorte de camaraderie familière, entre Dieu et lui. Parfois on l'entendait murmurer à ses confidents: "Je Lui ai dit que... Il m'a certifié... Je Lui ai fait comprendre..." Seuls les grands initiés pouvaient savoir qu'il s'agissait d'entretiens secrets entre Guillaume II et le Créateur de toutes choses.

A la vérité, c'est un penchant naturel à l'idéalisme allemand — cet idéalisme que la Belgique ne peut plus contester — de s'entretenir à tout propos et très simplement avec le Seigneur. Mme de Kründner ne s'écriait-elle pas, en apercevant deux hommes robustes qui venaient la rejoindre dans un paysage sentimental: "Oh! mon Dieu, vous qui m'avez donné mon mari et mon amour, soyez bénit!" Il est encore très germain de pousser l'admiration jusqu'à la déification de l'être aimé. Comparez plutôt les manifestations de culte véritable dont Wagner est l'objet avec celles par lesquelles l'Angleterre ou la France célèbrent Shakespeare ou Victor Hugo. Bayreuth est une ville sainte, son théâtre un temple et la famille Wagner ne rappelle-t-elle pas à s'y méprendre les prêtres de Delphes habiles en l'exploitation des étrangers?

Henri Heine, qui a tout pensé, tout écrit et tout prévu sur l'Allemagne, a dit, à propos de ce mysticisme: "Mes compatriotes confondent volontiers Goethe avec Dieu, et ils estiment que Goethe aurait pu faire tout ce que Dieu, a fait et aussi bien. Je crois même, ajoute Heine, qu'il aurait fait mieux car, il n'aurait pas créé Eckermann!"

Or donc, vous savez à quel point l'empereur d'Allemagne a mis Dieu en avant — comme ses régiments mettent les femmes et les enfants — depuis le commencement de la campagne. "Unser aller Gott," "notre vieux Dieu," s'est-il crié dans une de ses premières proclamations. — (Au Chat Noir on disait: Notre bon camarade...)

Depuis, les expressions telles que: "C'est par ma voix que le Seigneur s'exprime." "Il marche chaque jour à mes côtés..." sont quotidiennes. Guillaume II se donne ainsi un collaborateur, un complice. Il veut donner aux plus abominables crimes de ses troupes un caractère sacré. Entre deux cathédrales brûlées, les soirs où les chrétiens de nos calvaires tombent sous sa mitraille, Guillaume II aime à rédiger des ordres du jour où se mêlent le ciel et le sang, l'extase et la férocité. Il voit une auréole au-dessus des vautours de son casque. Parfois, c'est la folie qu'il frôle: ne se souvient-on pas d'une phrase où, félicitant un général d'un succès remporté avec l'aide du Tout-Puissant, il tourna si bizarrement sa phrase qu'il parut en réutiliser que Dieu venait d'être décoré par l'Empereur de la Croix de Fer?

Enfin, ne laisse-t-il point avec complaisance accoler à son nom le titre d'Empereur du monde? Il est bien évident que quand il sera Empereur du monde, il ne pourra plus envoyer d'ambassadeur que dans les planètes voisines et traiter d'égal à égal qu'avec celui qui règne dans les cieux.

Le fait que ce Tout-Puissant avec qui il fraye est multiple, qu'il n'est point adoré par tous les hommes sous le même nom, ni sous de pareilles apparences, ni incommode en rien Guillaume II. Le Dieu de son pays est la primauté de ses objurgations dont la

LES BELGES

Lorsque l'on en parlait on broyait sur ce thème: "Bon petit peuple aimable, actif, cœur excellent..." Et comme avec esprit il se "blaguait" lui-même, On souriait en en parlant.

"Il est gai, disait-on, hospitalier, honnête, franc, artiste, sensé, généreux, amulant..." Et puis l'épreuve vint qui fixa l'épithète: Il est "magnifique" à présent!

Un géant qui comptait sur son humeur affaibli. Voulut passer chez lui pour aller à son but, Croquant tout simplement rééditer la fable De Gulliver à Lilliput.

A sa grande surprise il se vit éconduire! Mais le crime étant prêt qu'il fallait perpétrer, "Ecoutez-vous! dit-il dans un énorme rire, Nous n'avons rien à déclarer!"

Or, nullement émus par la farce lourdaude, Les Belges dirent: "Soit puisqu'un contrebandier Veut malgré les traités passer la mort en fraude, Nous restons le peuple douanier!"

"Pour faire un champ d'honneur autour d'une barrière, Et pour faire un héros sans longtemps s'aguerrir, Il suffit qu'un octroi devienne une frontière, Et que l'on soit prêt à mourir!"

"Vous verrez ce qu'au bras d'un combattant pygmée Le sentiment du Droit ajoute de vigueur; Vous verrez ce que peut une petite armée Grande par le chef et le cœur!"

Ayant ainsi parlé, les braves gens tranquilles, Armés de bons fusils, d'uniformes vêtus, Dépouillèrent soudain les qualités faciles, Pour n'arborer que des vertus!

Et l'on dut au forfait d'un agresseur infâme Ce spectacle inouï de l'ordre intervenu. Le petit peuple était immense par son âme, L'immense peuple était petit...

Le petit reste grand en dépit de sa forme Pour avoir refusé l'acte déshonorant, L'autre peut devenir mille fois plus énorme, Il ne sera plus jamais grand!

Mais faut-il détailler le honteux sacrilège? Le mot est sans valeur, le commentaire est vain, Dès qu'on a prononcé ces cinq noms: Anvers, Liège, Malines, Termonde et Louvain!

Ces noms que sans frémir on ne peut plus entendre, L'Histoire a frissonné d'horreur en les traçant, Car le feuillet du livre était tout noir de cendre, Et tout éclaboussé de sang!

Le peuple qui commit ces crimes, quoi qu'il fasse Garde dans son dossier le feuillet infamant; La splendeur restera sur la page d'en face, [Écrite dououreusement!]

Belges petits voisins! Que vous étiez sublimes Quand après chaque effort du colosse effaré Autour de votre roi, surgissant des abîmes, Vous vous reformiez en carré!

Quand, subissant l'assaut de la rage et du nombre, Reculant pied à pied, de sillons en sillons, Vous restiez l'équipage héroïque qui sombre Sans amener son pavillon!

Comme vous étiez beaux quand, mourant pour un rêve N'ayant cédé le sol qu'à l'état de tombeau, Vos derniers bataillons refoulés sur la grève Tiraient encor les pieds dans l'eau!

Petit peuple martyr, pour ton apothéose Tes ruines serviront de glorieux chantier: Chacun l'apportera sa pierre, car la cause Est la cause du monde entier!

En échange de tant d'héroïsme et de gloire, Ta résurrection et la prospérité, C'est payable comptant aussitôt la victoire, La dette de l'Humanité!

Novembre 1914. — MIGUEL ZAMACOIS.

LA SYMPATHIE DES NEUTRES.

De M. Gustave Téry, dans le "Journal": "Quel réconfort de songer que de la Suisse aux Etats-Unis, d'un bout à l'autre du monde, dans tous les pays dits neutres, tous les honnêtes gens sont de cœur avec nous! "Vous avouerez-je toute ma pensée? Ce mot de neutralité peut garder un sens pour la diplomatie: il n'en a plus pour l'humanité. La question étant posée comme elle l'est, il ne saurait y avoir de neutres car tous les hommes sont également intéressés à notre victoire, puisqu'elle doit assurer le triomphe du droit et de la civilisation."

L'EMPRUNT DE GUERRE ITALIEN.

Cablegramme de la Central News à l'Abelille. Rome, 4 Janvier. — L'emprunt de guerre italien se montant à un milliard de francs a été entièrement couvert. L'échéance est fixée à 25 ans et le taux de l'intérêt est cinq et demi pour cent.

Car est-il une limite à la démesure du monstre? Comment expliquer ses actes autrement que par cette croyance profonde qu'il est une sorte d'idole, un exterminateur d'Apocalypse, l'effrayable envoyé d'un Dieu de terreur, qui ne se rejouit que de la fumée des villes en flammes et du charnier hideux des sacrifices humains?"

Si d'ailleurs cet accident se produisait sur les côtes de Palestine, ce serait Jéhovah qui coopérerait rudement.

Car est-il une limite à la démesure du monstre? Comment expliquer ses actes autrement que par cette croyance profonde qu'il est une sorte d'idole, un exterminateur d'Apocalypse, l'effrayable envoyé d'un Dieu de terreur, qui ne se rejouit que de la fumée des villes en flammes et du charnier hideux des sacrifices humains?"

G. A. DE CATHILAVET.

Enfant sérieusement échaudé

Karl Scharwurt, 2 ans, 2707 rue Melpomène, en jouant dans la cour, renversa un vase d'eau bouillante, et fut échaudé au côté droit et transporté à l'Hôpital de la Charité. Son état inspire des craintes.

Blessée par un tramway

En descendant d'un tramway de la ligne Claiborne, au coin des rues Canal et Chartres, Mme Annetta Brooks, 18 ans, 139 rue Morgan, tomba sur la chaussée, et se contusionna à la tête.

AMUSEMENTS

Opheum. Photo Main 333. PRIX: Matinée, 25c; Soirée, 50c à 1.00. MATINEES TOUTS LES JOURS. PROGRAMME DU CENTENAIRE: EDWARD'S MATINEE GIRLS, CLARA PAGE, DIAMOND, BRYAN & BRENNAN, BILLY 'SWEDDE' HALL & JENNIE COLEBURN, RYAN & TIERNY, GORMLEY & CAFFERY, ORPHEUM WEEKLY CONCERT ORCHESTRE.

AVIS A NOS ABONNES.

Toujours soucieux de servir nos lecteurs avec ponctualité nous serions très reconnaissants aux pers. unes qui ne recevraient pas leur journal régulièrement, de nous prévenir au plus vite. Téléphenez Main 3487.

EDITION HEBDOMADAIRE DE L'ABELLE.

Nous publions régulièrement, le samedi matin, une édition hebdomadaire renfermant toutes les matières, littéraires, politiques et autres, qui ont paru pendant la semaine dans l'Abelille quotidienne. Cette édition, complète sous tous les rapports, est fort utile aux personnes qui ne peuvent acheter le journal tous les jours, ou qui désirent tenir leurs amis ou correspondants européens au courant des affaires de la Louisiane. Nous le vendons sous bande dans nos bureaux à raison de 10 cents le numéro.

TEMPERATURE

Thermomètre de E. Claudel, Opticien, Successeur de E. A. L. Claudel, 918 rue du Canal, Nouvelle-Orleans, Lae. Lundi, 4 Janvier 1915. Fahrenheit Centigrade

Table with 2 columns: Time (7 h. du matin, Midi, 3 p. m., 6 p. m.) and Temperature (49, 56, 57, 57).

D. MERCIER'S SONS. Les marchands recommandés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales. Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de Toilette pour messieurs et enfants. Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures et ferme le dimanche. Côté des rues Dauphine et Bienville, à deux blocs de la rue de Canal, 3ème District.

CHARBONS COKE POUR GAZ ET FONDERIE. W. G. COYLE & CO., Inc. 337 RUE CARONDELET. PHONE MAIN 2126.

F. A. BRUNET. IMPORTATEUR DIRECT. HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLER. 313 RUE ROYALE 313. ALLIANCES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE. La seule Grande et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orleans. Venez visiter et vous rendrez compte par vous-même du bas prix de nos marchandises pour lesquelles je défie toute concurrence. Les ordres de la campagne sont sollicités. PHONE MAIN 4900.

SIROP ANGELL. CONTRE LA TOUX COQUELUCHE. TOUX, BRONCHITE, MALADIES DES POUMONS ET DE LA GORGE. Préparé par DR. RICHARD ANGELL. Et chez tous les Pharmaciens de la Nouvelle-Orleans.